Déclaration de camarades minoritaires issuEs de la PFA dans le NPA-plateforme C

La plateforme A s'est réunie le 14 janvier dernier. Dans une déclaration, elle a choisi de rejoindre l'organisation issue de la plateforme B et de s'y déclarer en tendance oppositionnelle, tout en comprenant et en actant que certains camarades feront d'autres choix politiques. Nous sommes de ces camarades, minoritaires, qui nous sommes reconnuEs dans la plateforme A au dernier congrès et qui avons fait le choix de rejoindre l'organisation issue de la plateforme C.

Nous pensons qu'il est nécessaire de tourner la page de la tactique du parti large, sans délimitation stratégique. Nous partageons avec les camarades de la pfC de vouloir fonder un parti assumant une stratégie révolutionnaire, indépendante des partis réformistes et des directions syndicales. Nous condamnons la stratégie de recherche systématique d'alliance avec la France Insoumise au prix d'y dissoudre notre programme et nos positions. Ces accords stratégiques entre nous et la PFC se sont déjà montrés dans une certaine mesure avec la mobilisation contre la réforme des retraites.

Les camarades de la PFC ont déjà annoncé vouloir dépasser la forme d'organisation en front de fractions ayant chacune son journal et son activité séparée. L'intervention dans la jeunesse depuis plusieurs années, ou plus récemment dans le mouvement contre la réforme des retraites montre plusieurs signes d'une volonté de mener une activité commune tout en préservant le droit à l'expression des sensibilités minoritaires. Nous pensons que ces signes sont encore insuffisants bien qu'encourageants.

Nous partageons par ailleurs l'idée qu'il est urgent d'oeuvrer au rapprochement des révolutionnaires afin de tendre vers l'unification de nos forces à travers la recomposition de l'extrême-gauche.

Pour toutes ces raisons, nous faisons le pari de rejoindre les camarades de la plateforme C.

Nous conservons cependant des désaccords sur certaines analyses avec la majorité des camarades de la plateforme C.

1. Notre conception de l'articulation entre la lutte des classes et contre les oppressions dites spécifiques est assez différente puisque nous pensons qu'il est indispensable d'intervenir dans les mouvements et organisations autonomes des femmes, des LGBTI, des personnes racisées ou en situation de handicap afin de les construire sincèrement et de convaincre les personnes qui y militent de la nécessité d'une stratégie révolutionnaire visant une perspective communiste. Nous souhaitons aider à faire les liens entre ces organisations et le mouvement ouvrier. De même nous aurons de cesse de tenter de convaincre les camarades de la PFC de la pertinence pratique et théorique de concevoir l'ensemble des rapports sociaux simultanément et de l'intérêt de soutenir activement la construction d'organisations agissant contre les oppressions spécifiques.

Nous nous réjouissons par ailleurs de la volonté de certains camarades de remonter une commission féministe.

2. Quant à la question du programme, elle constitue pour nous un point majeur du développement des idées révolutionnaires. Nous allons donc œuvrer à faire vivre un débat interne sur la question programmatique (question qui préoccupe également les camarades de DR). Nous pensons que notre héritage marxiste et révolutionnaire ne doit pas nous empêcher toute réactualisation et élaboration, notamment autour des questions féministes et antiracistes, autour des questions écologiques, de notre critique de l'ordre bourgeois et ses forces de répression. Notre programme doit s'adresser à l'ensemble de notre classe dans toute leur diversité et esquisser les traits d'une société communiste désirable et rendue crédible par la perspective d'un gouvernement des travailleurEUSEs.

3. Nous sommes conscientEs des débats et nuances au sein de la PFC sur ces questions, mais nous sommes attachéEs à la tactique de front unique comme front des organisations de la base au sommet et non un simple regroupement des éléments les plus radicaux de notre classe. Au-delà des fronts uniques, nous considérons que l'extrême-droite est une menace très actuelle nécessitant de réinvestir les cadres unitaires antifascistes (formations, SO communs, manifestations unitaires, associations de solidarité).

Dans le NPA pré-scission, l'ancienne direction a régulièrement contourné l'avis des comités et entretenu en parallèle une concurrence permanente des fractions qui a balkanisé le parti et écarté notamment les militants hors-courant de la possibilité d'influer sur le parti et sa ligne. Pour y pallier, nous continuerons à porter la nécessité d'une réunion annuelle des comités en conformité avec les statuts du parti avant la scission.

De même, nous ne voulons pas simplement "continuer" le NPA mais nous soutiendrons la perspective d'un congrès de refondation qui permettra de nous doter rapidement de statuts précisant notre fonctionnement interne et de décider de la forme du parti que l'on veut construire. Un congrès qui acte la fondation d'une nouvelle organisation reposant les débats en fonction des questions qui vont se poser prochainement dans notre organisation, hors de la simple polarisation PFB/PFC de l'ancien NPA. Nous suivons avec attention les propositions de DR qui vont selon nous dans le bon sens sur ce point.

Enfin, nous gardons au maximum les liens déjà existants que nous avons avec les comités non encore positionnés. ConscientEs des difficultés que pose leur isolement mais partisanEs du droit à l'expérimentation des comités, nous essayons de contribuer au maintien de structures d'échanges et d'interventions communes et aidons selon nos forces au projet de boucle de liaison inter-comités. De même, en l'absence de décision nationale, nous défendons là où c'est possible le droit des comités communs B/C à fonctionner ensemble au maximum et reconnaissons par ailleurs une relative hétérogénéité inhérente aux militants de base s'étant reconnuEs dans la plateforme B.

Nous rejoignons donc les camarades du NPA-C sous la forme d'un regroupement défendant ses positions, ouvert à la discussion et nous suivons avec attention l'activité du Regroupement Révolutionnaire avec qui nous sommes proches.

Nous gardons néanmoins des cadres de discussions avec nos camarades de la A ayant intégré l'organisation de la pfB, notamment afin de pouvoir tirer régulièrement les bilans des deux organisations issus du NPA « originel » et d'identifier et de mettre en œuvre les pratiques constituant « le meilleur du mouvement ouvrier ».

Nous appelons les camarades qui se reconnaissent dans cette démarche à nous contacter à <u>laciebaskervillepol@gmail.com</u>

Lacie (Nantes), Solène (Lille), Charles (Le Mans ex-Bordeaux), Clément (Tours), Shawna (Blois), Radu (Blois), Marie (Blois), Elsa (Blois), Patrick (Blois), Rémi (ENS-Paris)